

16

LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





26 DE JULIO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

En sesiones extraordinarias convocadas para este sábado 26 y domingo 27 de julio, el Congreso del Estado resolverá ocho designaciones institucionales clave antes de iniciar el receso legislativo de verano, que se extenderá hasta el 14 de septiembre. Se trata de cargos en áreas de procuración de justicia, fiscalización, derechos humanos y órganos de control, varios de ellos bajo cuestionamientos por la falta de transparencia en sus procesos.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/votara-congreso-8-cargos-este-fin-de-semana-y-se-va-de-vacaciones/>

El próximo domingo habrá nuevo Fiscal General en Michoacán, este viernes Adrián López Solís se separó del cargo luego de adelantar los efectos de su renuncia para que sea de manera inmediata.

El hasta hoy fiscal presentó inicialmente su renuncia para que empezara a correr a partir del 20 de agosto, sin embargo este viernes turnó al **Congreso de Michoacán** un nuevo oficio en el que anuncia que los efectos de su separación son de carácter inmediato.

<https://www.contramuro.com/el-domingo-se-nombrara-al-nuevo-fiscal-general-en-michoacan/>

Un gran caos administrativo es el que se vive en las oficinas de la Fiscalía General del estado de Michoacán, donde ya se preparan los encargados de área, coordinadores, directores y subalternos, para el nombramiento del nuevo titular de esta dependencia, cuyo nombre podría darse a conocer este mismo fin de semana.

La sorpresiva salida de Adrián López Solís de la Fiscalía General del estado, a quien el gobierno del estado ya le garantizó a él y a dos personas cercanas la titularidades de tres notarías públicas, agitó el panal burocrático y administrativo de la Fiscalía.

De acuerdo con versiones de los trabajadores, este movimiento hizo aparecer a alrededor de 300 “aviadores” de la dependencia, quienes acudieron a actualizar sus situaciones laborales, luego de pasar varios años cobrando sin trabajar.

<https://cbtelevision.com.mx/este-mismo-fin-de-semana-se-sabria-en-michoacan-quien-es-el-nuevo-fiscal-general-relevo-agita-panal-administrativo-y-aparecen-300-aviadores-de-la-fiscalia/>

Adrián López Solís adelantó su renuncia a la titularidad de la **Fiscalía General de Justicia de Michoacán** (FGE), la cual, en un primer momento, habría de surtir efectos a partir del 20 de agosto. No obstante, y ante la premura de nombrar a un nuevo fiscal, el actual titular adelantó su renuncia para este **25 de julio**.



Síntesis

26 DE JULIO DE 2025

Este mismo día también se llevó a cabo la reunión entre integrantes de la Comisión de Justicia, a cargo del procedimiento de designación del fiscal de Michoacán.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/adri%C3%A1n-l%C3%B3pez-actualiza-y-adelanta-su-renuncia-como-fiscal-de-michoac%C3%A1n>

Adrián López Solís dejará de ser Fiscal General del Estado (FGE) a partir de este domingo 27 de julio, luego de que este viernes solicitó al Congreso del estado adelantar la entrada en vigor de su renuncia, inicialmente prevista para el 20 de agosto.

El oficio fue recibido por el Legislativo este viernes durante el proceso de dictaminación para la designación de su relevo, y en él se establece que la separación del cargo surtirá efectos a partir del domingo, siempre que se haya designado a quien ocupará la titularidad de la Fiscalía.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/dejara-adrian-lopez-fiscalia-de-michoacan-desde-este-domingo/>

Aunque su renuncia como titular de la **Fiscalía General del Estado (FGE)** tiene efecto a partir de este **25 de julio**, el fiscal saliente **Adrián López Solís** solicitó al **Congreso de Michoacán** ser el **recipiente de la presea "Suprema Junta Nacional Americana"**, que se entregará el próximo **19 de agosto** en el municipio de **Zitácuaro**. La solicitud está incluida en el oficio que López Solís envió a la **76 Legislatura**, en el que también confirmó la modificación de su salida, inicialmente prevista para el **20 de agosto** y actualizada para hacerse efectiva este **25 de julio**.

En el documento, el exfiscal expresa su interés en participar en la **Sesión Solemne** y hacer uso de la voz durante el acto:

"Por este conducto, expreso a esta Soberanía mi interés por participar en la Sesión Solemne que se celebrará el próximo 19 de agosto, en la Ciudad de Zitácuaro, Michoacán, con motivo de la entrega a la Fiscalía General del Estado de la Condecoración 'Suprema Junta Nacional Americana'. Y en su caso, poder hacer uso de la palabra, en virtud de que esta designación fue referida al periodo en el que he fungido como Fiscal General del Estado".

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/adri%C3%A1n-l%C3%B3pez-solicita-recibir-presea-tras-dejar-el-cargo-de-fiscal>

La presidenta del Congreso del Estado, Giuliana Bugarini Torres, informó que el proceso para la elección del próximo Fiscal General de Michoacán avanza con total transparencia y en estricto apego a derecho, priorizando la construcción de consensos para garantizar que el cargo sea ocupado por el mejor perfil.

<https://changoonga.com/2025/07/25/michoacan-se-prepara-congreso-para-integrar-lista-10-aspirantes-a-fiscal-presidenta-giuliana-bugarini/>



26 DE JULIO DE 2025

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Giuliana Bugarinni Torres, anunció que el Poder Legislativo se alista para sesionar este fin de semana con el objetivo de discutir el dictamen que incluirá los diez perfiles seleccionados para ser enviados al Ejecutivo estatal, como parte del proceso para nombrar a la nueva persona titular de la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://cbtelevision.com.mx/congreso-de-michoacan-perfila-sesion-este-fin-de-semana-para-avanzar-en-la-designacion-del-nuevo-fiscal/>

Definido se encuentra el listado de los diez perfiles para la designación del Fiscal General del Estado, esto luego que la Comisión de Justicia del **Congreso de Michoacán** elaborara el dictamen respectivo.

En el dictamen, la Comisión de Justicia hace un resumen de la valoración que realizan sobre cada aspirante, aludiendo a lo expuesto por cada uno en sus comparecencias.

<https://www.contramuro.com/definido-listado-de-perfiles-para-fiscal-general-de-michoacan/>

Quedó aprobado el dictamen de las y los diez aspirantes mejor evaluados para la titularidad de la Fiscalía General de Justicia de Michoacán ([FGE](#)), la cual, en un primer momento, será votada en el Pleno del Congreso del Estado, y, una vez aprobada, se le remitirá al titular del Poder Ejecutivo, es decir, al gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**.

En el dictamen se especifica que las y los integrantes de la Comisión de Justicia –a cargo del procedimiento– verificaron que las y los perfiles cumplieran con los requisitos básicos, aunado a la evaluación de sus exposiciones durante la fase de las comparecencias.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/define-comisi%C3%B3n-de-justicia-los-10-aspirantes-mejor-evaluados-para-la-fiscal%C3%A1-de-michoac%C3%A1n>

Este viernes arribó al **Congreso de Michoacán** el último informe de **Adrián López Solís** como fiscal General del Estado; Se trata del 12 Informe Semestral de Avances del Plan de Persecución de Delitos.

Cabe recordar que el funcionario presentó su renuncia con efectos a partir del próximo 20 de agosto, por lo que el informe que turnó este día a la Cámara es el último de su gestión al frente de la Fiscalía.

<https://www.contramuro.com/arribo-ultimo-informe-de-adrian-lopez-como-fiscal-general/>

El Fiscal General del estado (FGE), Adrián López Solís envió al Congreso de Michoacán, su último informe de actividades correspondiente al primer semestre del 2026, debido a la renuncia anticipada que presentó a 6 años y prácticamente 5 meses de gestión.



Síntesis

26 DE JULIO DE 2025

En el documento, además de las cifras, reiteró que los resultados o pendientes de este organismo autónomo no pueden considerarse aislados, ya que están **"concatenados"** al resto de las instituciones del país, la entidad y los municipios.

<https://postdata.news/no-bastan-mas-atribuciones-se-necesitan-mas-recursos-humanos-y-materiales-fge/>

Para la presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Michoacán, **Fabiola Alanís Sámano**, la transición en la titularidad de la Fiscalía General de Justicia de Michoacán se ha dado de manera tersa y en legalidad. Esto, a unas horas de que el dictamen de la lista de **10 aspirantes mejor calificados** pase al Pleno.

En entrevista, la diputada de Morena reconoció la voluntad del ahora exfiscal **Adrián López Solís** de garantizar la institucionalidad en la transición del órgano procurador de justicia, esto en referencia a la **actualización de la fecha de su renuncia**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/destaca-fabiola-alan%C3%ADAs-transici%C3%B3n-tersa-en-la-titularidad-de-la-fge-michoac%C3%A1n>

Ante el adelanto de la renuncia presentada por el titular de la Fiscalía General del Estado, Adrián López Solís, el Congreso del Estado de Michoacán reafirma su compromiso con la legalidad, la estabilidad institucional y el bienestar de la población, garantizando un proceso ordenado, transparente y sin sobresaltos para la designación la titularidad de la Fiscalía General de Michoacán, cuyo nombramiento será por nueve años, informó la presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado Fabiola Alanís Sámano.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/garantiza-congreso-legalidad-en-designacion-de-fiscal-fabiola-alanis/>

Ante el adelanto de la renuncia presentada por el titular de la Fiscalía General del Estado, Adrián López Solís, el Congreso del Estado de Michoacán reafirma su compromiso con la legalidad, la estabilidad institucional y el bienestar de la población, garantizando un proceso ordenado, transparente y sin sobresaltos para la designación de la titularidad de la Fiscalía General de Michoacán, **cuyo nombramiento será por nueve años, informó la presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado Fabiola Alanís Sámano**.

<https://changoonga.com/2025/07/25/presidenta-congreso-de-michoacan-confirma-que-este-sabado-se-valida-lista-de-10-candidats-a-la-fiscalia/>

Las condiciones del estado no están para imponer un fiscal general a modo, observó el diputado local de Movimiento Ciudadano (MC) Antonio Carreño.



26 DE JULIO DE 2025

“Michoacán no está para más fiscales a modo, carnales, Michoacán está para construir paz, para estar a la altura”, expresó.

A través de su cuenta de Facebook, el legislador emitió un video donde llama a los ciudadanos a estar muy atentos al proceso de nombramiento del nuevo fiscal general y a que investiguen la trayectoria y posibles intereses políticos de los integrantes de la terna que emita el gobernador del estado.

<https://primeraplana.mx/archivos/1078816>

Un total de 4 mujeres y dos hombres, se registraron como aspirantes a presidir la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas de Michoacán, luego de que su titular Josué Mejía Pineda participa en el proceso para la designación del presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH).

De acuerdo a la convocatoria, el registro de aspirantes se realizó del 21 al 23 de julio en las oficinas de la Secretaría de Gobierno, de tal manera que tras la revisión de los perfiles, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enviará una terna al Congreso, que hará la designación con mayoría absoluta.

<https://postdata.news/suman-6-aspirantes-para-presidir-la-comision-de-atencion-a-victimas-de-michoacan/>

Víctor Manuel Serrato Lozano se perfila para ocupar la titularidad de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEEAV) en Michoacán, esto en lugar de Josué Alfonso Mejía Pineda, quien participa para presidir la Comisión Estatal de Derechos Humanos. El Ejecutivo del Estado emitió el pasado 18 de julio la convocatoria para la definición del nuevo titular de la CEEAV. El registro para que se inscribieran los interesados fue del 21 al 23 de septiembre.

<https://www.contramuro.com/victor-serrato-para-la-titularidad-de-la-comision-estatal-de-victimas/>

En el marco del proceso para la designación del Auditor (a) Especial de Normatividad y Auditores (as) Especiales de Fiscalización Estatal y Municipal, la Auditoría Superior de Michoacán ([ASM](#)) reconoce la importancia de este ejercicio profesional y democrático, por lo que se mantiene atenta y respetuosa de la decisión que emitirá el Congreso del Estado.
<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/asm-atenta-y-respetuosa-del-proceso-para-elegir-auditores-especiales>

La Secretaría de las Mujeres del Gobierno de México trabajará en coordinación con el legislativo michoacano para impulsar la armonización de leyes estatales a favor de las mujeres del estado, acordaron la diputada Fabiola Alanís Sámano y la titular de la dependencia federal, Citlalli Hernández Mora.

<https://cbtelevision.com.mx/semujeres-federal-apoyara-al-impulso-de-la-agenda-legislativa-de-las-mujeres-en-michoacan-fabiola-alanis/>



26 DE JULIO DE 2025

Lucía Núñez Rebolledo, investigadora de la UNAM, advirtió que el castigo penal ha resultado ineficaz como única vía para erradicar la violencia de género, por lo que urgió a repensar otras rutas jurídicas desde una “imaginación feminista no punitiva”. Al impartir una conferencia en el Congreso de Michoacán, Núñez expuso los límites del Derecho penal al analizar el caso de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, exlíder del PRI en la Ciudad de México, detenido desde 2021 por trata de personas con fines de explotación sexual.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/cuestiona-lucia-nunez-eficacia-del-castigo-penal-en-violencia-de-genero/>

“Una vía no excluye otra”, refiere **Lucía Núñez Rebolledo**, experta en temas de género y feminismo desde el ámbito jurídico, al hacer alusión al caso de **Cuauhtémoc Gutiérrez**, exlíder del PRI que utilizó las oficinas del partido en la Ciudad de México como red de trata de mujeres, sometiéndolas a través de lo laboral a servicios sexuales para su beneficio.

Núñez Rebolledo expuso en el Congreso de Michoacán la conferencia **“Caso Cuauhtémoc Gutiérrez: Abordajes desde el feminismo no punitivo”**, en donde contextualizó los desafíos de la lucha feminista para incrementar las sanciones en vías distintas a las penales, pues en ocasiones, dijo, la cárcel no le da una total justicia a las víctimas.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/delito-de-corrupci%C3%B3n-basada-en-ego%C3%A9rero-como-justicia-m%C3%A1s-all%C3%A1-de-la-c%C3%A1rcel-luc%C3%ADA-n%C3%BA%C3%BA%C3%BEez>

El diputado Juan Carlos Barragán celebró la reunión sostenida en Palacio Nacional entre la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y el senador michoacano Raúl Morón Orozco, un encuentro que afirmó simboliza el cariño que la mandataria tiene con nuestro pueblo.

“Este encuentro no solo confirma la confianza mutua, sino también el compromiso firme con la transformación profunda que necesita nuestro país”, expresó Barragán.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/tiempos-mejores-con-sheinbaum-al-frente-y-moron-en-senado-jc-barragan/>

MICHOACÁN

Un nuevo grupo armado denominado “Ejército Purépecha de Libertad Michoacana” anunció su formación mediante un video difundido en redes sociales, donde aseguró



Síntesis

26 DE JULIO DE 2025

que combatirá al crimen organizado y a autoridades locales presuntamente vinculadas con el narcotráfico.

En el mensaje, el vocero, que se identificó como “Comandante Arango”, afirmó que no tienen vínculos con partidos ni cárteles, y rechazó donaciones de armas y dinero. “No queremos repetir el error de las autodefensas que terminaron como sicarios del ‘Abuelo Farías’”, dijo.

Acusaron a varios presidentes municipales de tener nexos criminales. El grupo aseguró que su lucha responde al hartazgo de la población ante la violencia, las desapariciones y los abusos contra mujeres en municipios como Cotija, Tocumbo, Tingüindín, Los Reyes y Uruapan.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/25/surge-el-ejercito-purepecha-de-libertad-michoacana-acusan-a-alcaldes-de-nexos-con-el-narco-y-amenazan-con-tomar-la-seguridad/>

Mediante un videomensaje de menos de 5 minutos de duración emitido en redes sociales este viernes, se dio conocer el surgimiento de un nuevo grupo armado denominado Ejército Purépecha de Libertad Michoacana (EPLM). Un grupo de una docena de sujetos encapuchados y armados, encabezados por alguien que se identificó como el Comandante Arango, quien dijo liderar su “movimiento” **asegurando que es “sano” y evitará contaminarse como el fenómeno de las Autodefensas** al tiempo que señaló que el grupo armado no tiene vínculos con ninguna organización delictiva y su única motivación es “la justicia”.
<https://changoonga.com/2025/07/25/lo-que-nos-faltaba-anuncia-su-aparicion-el-ejercito-purepecha-de-libertad-michoacana/>

Brasil autorizó la importación de aguacate Hass mexicano, lo que permitirá a productores de Michoacán y Jalisco enviar su fruta a ese país sudamericano. El pasado 17 de julio se publicó en el Diario Oficial de Brasil la **Ordenanza SDA/MAPA N.º 1336, con la que se oficializó el protocolo fitosanitario que permite la entrada del aguacate mexicano al mercado brasileño**. El acuerdo fue firmado entre el Ministerio de Agricultura y Ganadería de Brasil (MAPA) y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) de México, y establece un **Plan de Trabajo Operativo (PTO)** con requisitos específicos para la exportación.
<https://changoonga.com/2025/07/25/empresarios-aguacateros-de-michoacan-y-jalisco-podran-exportar-hass-a-brasil/>

La comunidad purépecha de Aranza, municipio de Paracho, llevó a cabo la designación del primer Consejo de Gobierno Comunal, órgano de autogobierno que marca un nuevo paso en el ejercicio de su derecho a la libre autodeterminación.

Durante una Asamblea General se eligió a los cinco integrantes del nuevo órgano comunal, que estará encabezado por la profesora Cecilia Hernández Vidales en calidad



26 DE JULIO DE 2025

de Coordinadora, lo que también representa un avance en la participación de las mujeres en los procesos de autonomía indígena.

<https://www.contramuro.com/consejo-comunal-aranza-liderado-mujer/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla recibió a habitantes de 17 comunidades indígenas independientes y con autogobierno del estado para atender sus necesidades más apremiantes, y revisar los avances que existen en materia de infraestructura, salud, educación, campo, seguridad y agua, entre otras.

Acompañado por integrantes de su gabinete, informó que, de estas comunidades, 103 agentes que conforman **las kuarichas y rondas comunitarias cuentan actualmente con seguro de vida**, por ello la importancia de cumplir con la normativa que se establece en materia de seguridad, como es la certificación y capacitación para poder acceder a dicha disposición.

<https://changoonga.com/2025/07/25/michoacan-recibe-bedolla-a-comunidades-indigenas-con-dialogo-se-generan-acuerdos/>

Los resultados emitidos del **Censo Económico 2024** permitirán que el Gobierno del Estado y los municipios fortalezcan las políticas públicas existentes y de nueva creación para el impulso del desarrollo económico y social de Michoacán, puntualizó la coordinadora estatal del **Instituto Nacional de Estadística y Geografía** (INEGI), **Mayda Eréndira Magaña Olvera**.

En entrevista para [MiMorelia.com](https://mimorelia.com/noticias/michoacan/resultados-de-censos-econ%C3%B3micos-permitir%C3%A1n-fortalecer-pol%C3%ADticas-p%C3%BAblicas-en-michoac%C3%A1n-inegi), indicó que estos son indicadores económicos a detalle geográfico, sectorial y temático, necesarios para la toma de decisiones, el análisis y la investigación en los sectores social, público, privado y académico.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/resultados-de-censos-econ%C3%B3micos-permitir%C3%A1n-fortalecer-pol%C3%ADticas-p%C3%BAblicas-en-michoac%C3%A1n-inegi>

Vista Hermosa, **Sahuayo, Jacona y Zacapu** ocupan **seis de los diez primeros lugares** en cuanto a los municipios que más **contribuyen a la economía de Michoacán** por su alta producción y su comercialización, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

De acuerdo a los datos de los **Censos Económicos 2024**, con cifras del 2023, dados a conocer por la delegada michoacana Mayda Eréndira Magaña Olvera estas **seis localidades del Occidente Michoacano han tenido un crecimiento considerable en su economía**, lo que las ha llevado a ser de las principales aportadoras del llamado valor agregado censal bruto (VAB).

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/seis-municipios-del-occidente-michoacano-los-que-mas-contribuyen-a-la-economia-del-estado-inegi-24912019>



26 DE JULIO DE 2025

Las unidades económicas de Michoacán enfrentan un entorno adverso para operar, pues, de acuerdo con los resultados definitivos de los Censos Económicos 2024 del INEGI, dos de los problemas más graves que afectan al sector productivo del estado son la inseguridad pública y la competencia desleal, ambos con una tendencia al alza durante el último quinquenio.

El 31.6 por ciento de las unidades económicas en Michoacán identificaron la inseguridad pública como un obstáculo serio para llevar a cabo sus actividades en 2023, lo que representa un incremento de más de 5 puntos porcentuales respecto a 2018, cuando el porcentaje era de 26.1 por ciento.

<https://www.contramuro.com/inseguridad-competencia-desleal-michoacan/>

Debido a los malos manejos que se hacían en administraciones pasadas con el recurso público destinado para atender a las **contingencias ambientales**, como las inundaciones a causa de las lluvias, por ejemplo, es que se tuvo que **modificar dicha política pública** y solo con una declaratoria de emergencia es que se habilita dicho presupuesto, señaló la titular de la Secretaría del Bienestar de Michoacán (Sedebi), **Andrea Janet Serna Hernández**.

En entrevista con medios de comunicación, la funcionaria estatal recalcó que, incluso con la **declaratoria de emergencia**, se deben seguir otros pasos para poder entregar recurso público, como lo es que el personal de la Secretaría del Bienestar debe acudir al lugar afectado y hacer un censo, así como acreditar los daños para solicitar ese dinero o presupuesto a la Secretaría de Finanzas y Administración del estado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/por-malos-manejos-se-modific%C3%B3-pol%C3%ADtica-para-apoyar-en-contingencias-sedebi>

La **Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP)** invierte **52 millones de pesos** en atender 27 centros educativos en La Piedad, para beneficio de 12 mil 414 estudiantes y con el objetivo de mejorar sus condiciones de vida.

El secretario **Rogelio Zarazúa Sánchez**, informó que en la Escuela Primaria “Gabino Vázquez” se realizó la rehabilitación general del plantel, así como la construcción de 3 aulas y módulo sanitario en beneficio de 339 alumnos por una inversión de **4.5 millones de pesos**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inversi%C3%B3n-historica-en-la-piedad-gobierno-de-michoac%C3%A1n-destina-52-mdp-para-obra-educativa>

La secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina, refuerza el compromiso de garantizar el derecho a la educación con las comunidades originarias en Michoacán. Bajo el liderazgo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se implementan acciones a favor de 11 mil niñas, niños y jóvenes.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/refrendamos-compromiso-con-11-mil-alumnos-de-comunidades-see/>



26 DE JULIO DE 2025

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), realizó la compensación de **seis mil 930 árboles** de especies nativas en Morelia. Esta acción se llevó tras la construcción de los distribuidores viales de la salida a Pátzcuaro y Eréndira, a la altura del Mercado de Abastos.

La dependencia estatal entregó recursos para la reposición de **30 ejemplares** por cada árbol derribado en las zonas de ambas obras, implementando así una significativa medida de compensación ambiental.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-de-michoac%C3%A1n-compensa-obras-viales-de-morelia-con-casi-7-mil-%C3%A1rboles>

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), realizó la compensación de seis mil 930 árboles de especies nativas en Morelia. Esta acción se llevó tras la construcción de los distribuidores viales de la salida a Pátzcuaro y Eréndira, a la altura del Mercado de Abastos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/repondra-scop-30-ejemplares-por-arbol-derribado-por-obras-viales/>

El cuerpo del migrante michoacano, Jaime Alanís, quien falleció después de caer de un techo de un invernadero en el condado de Ventura durante una redada migratoria en California, finalmente llegó a su pueblo natal de Huajúmbaro, donde lo esperan sus familiares para despedirlo.

Durante la noche del jueves 24 de julio, arribó el cuerpo al Aeropuerto de la ciudad de Guadalajara, donde personal de la Secretaría del Migrante de Michoacán apoyó a la familia para realizar los trámites con la aduana y se los pudieran entregar.

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/tras-dias-de-espera-arriba-el-cuerpo-del-migrante-jaime-alanis-a-su-hogar-en-michoacan-para-ser-despedido.htm>

Derivado de un trágico accidente ocurrido el pasado **18 de julio**, en el que un **adolescente originario de Guanajuato** perdió la vida al caer en el **esterio Barra de Santa Ana**, la [Procuraduría Federal de Protección al Ambiente](#) (Profepa) hizo un llamado a la ciudadanía a **extremar precauciones** en zonas con presencia de cocodrilos.

El joven cayó accidentalmente en este cuerpo de agua ubicado en el municipio de **Lázaro Cárdenas**, donde habitan ejemplares de **vida silvestre protegida**, y hasta el momento no se han localizado rastros del menor, por lo que la **búsqueda continúa**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/profepa-emite-alerta-tras-ca%C3%ADda-de-adolescente-en-zona-de-cocodrilos-en-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenes>



Síntesis

26 DE JULIO DE 2025

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Para la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda, Morena es el único partido que garantiza la participación política de las mujeres en Michoacán. "¡Volteamos a los otros partidos y solo vemos hombres!", expresó en una entrevista concedida a Quadratín y Vox 103.3 FM. Gladyz Butanda, a quien un estudio de Demoscopia colocó como la mujer con mayor intención de voto, según la publicación del periódico La Jornada del pasado 22 de julio, declaró que el arribo de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de la República abre un parteaguas para que las mujeres reclamen ahora mayores espacios políticos, los cuales antes eran destinados únicamente a los hombres.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/destaca-gladyz-butanda-avance-politico-de-mujeres-en-morena/>

El respaldo a la figura de Carlos Torres Piña como aspirante a encabezar la Fiscalía General del Estado de Michoacán continúa fortaleciéndose.

En las últimas horas, tanto la Asociación Estatal de Abogados Foro Michoacán A.C. como la Asociación Michoacana para la Cooperación y el Desarrollo A.C. han expresado públicamente su apoyo al perfil del actual secretario de Gobierno.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/suma-torres-pina-apoyo-de-organizaciones-rumbo-a-la-fge/>

Acción Nacional prepara a mujeres y hombres en innovadoras tecnologías para continuar el fortalecimiento del Ejército de Activismo Digital que pintará de azul a Michoacán en el 2027.

Carlos Humberto Quintana Martínez, Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, advirtió que el PAN se pone a la vanguardia con el uso de tecnologías, como la inteligencia artificial (IA), para apoyar a las mujeres y hombres que habrán de defender la democracia en el proceso electoral del 2027.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/pan-prepara-a-su-ejercito-de-activismo-digital/>

EL Comité Ejecutivo Estatal del PRD Michoacán, a través de la Dirección de Formación Política que encabeza Irene Cerdá, mantiene abierta la convocatoria para ser parte de la primera edición de la Revista Política y Social "Visión Democrática" la cual estará vigente hasta el próximo 31 de julio del presente año.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/convoca-prdm-a-participar-en-revista-vision-democratica/>



26 DE JULIO DE 2025

“Es momento de unidad en torno a nuestra presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**”. Así lo señaló el congresista nacional y consejero estatal del partido guinda, **Fidel Calderón Torreblanca**.

<https://atiempo.mx/politica/es-momento-de-unidad-en-torno-a-la-presidenta-sheinbaum-fidel-calderon/>

Héctor Eric Germán Equihua, quien había sido electo como juez primero en materia civil del distrito de Uruapan con más de 12 mil votos, reprochó al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) una actuación arbitraria y sin fundamentos legales, tras la resolución que le retiró la constancia de mayoría como parte de una corrección al ajuste de paridad de género, y advirtió que impugnará la decisión.

De acuerdo con la sentencia aprobada en sesión del 24 de julio, el Teemich modificó el acuerdo IEM-CG-118/2025 del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), al concluir que este aplicó mal su propia metodología de ajuste de paridad contenida en el acuerdo IEM-CG-73/2025.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/reprocha-candidato-electo-arbitriedad-del-teemich-y-alista-impugnacion/>

MORELIA

El presidente municipal de **Morelia**, Alfonso Martínez Alcázar, respondió al comediante Franco Escamilla, quien en uno de sus shows calificó como temerario vivir en la capital michoacana, y aseguró que la ciudad es segura y está dando resultados en materia de seguridad pública.

“**Vienen mucho más famosos que él a Morelia y andan en las calles caminando solos, libres, sin ningún temor**”, expresó el alcalde al ser cuestionado por comentarios del standupero que circularon en redes sociales, donde, interactuando con un espectador originario de Morelia, Escamilla expresó su percepción negativa sobre la seguridad en la ciudad.

<https://www.contramuro.com/franco-escamilla-se-equivoca-morelia-es-segura-alfonso-martinez/>

Morelia se consolidó como el principal eje económico de Michoacán al aportar el 34.3 por ciento del valor agregado censal bruto del estado, según los resultados definitivos de los Censos Económicos 2024 del **INEGI**.

DE acuerdo con el informe, esta cifra ubica al municipio muy por encima de otros centros urbanos como Lázaro Cárdenas el cual aporta un 13.3 por ciento y Uruapan un 9.7 por ciento, que ocupan el segundo y tercer lugar respectivamente.

<https://www.contramuro.com/economia-morelia-michoacan-inegi-2024/>



Síntesis

26 DE JULIO DE 2025

Ante la búsqueda de nuevas inversiones para Morelia, la secretaria de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón dio a conocer que el ayuntamiento capitalino ha recibido invitaciones para promocionar al municipio y sus bondades para el desarrollo agroindustrial en exposiciones empresariales de España, Canadá y países de Asia.

Herrera Calderón adelantó que desde el municipio mantienen un análisis para elegir el mejor lugar para dar a conocer las bondades del municipio para la industria.

<https://postdata.news/morelia-tiene-invitaciones-para-nuevas-misiones-comerciales-a-canada-espana-y-asia/>

La secretaria de **Desarrollo Económico de Morelia**, Guadalupe Herrera Calderón, afirmó que la capital michoacana ha iniciado un proceso de transición hacia la industrialización, con base en alianzas estratégicas internacionales, la consolidación del parque agrologístico y el reforzamiento de programas sociales y laborales.

En entrevista, Herrera destacó que uno de los mayores avances en este primer año de administración ha sido el fortalecimiento de la bolsa de trabajo en colaboración con cámaras empresariales, además de la continuidad de convenios con universidades para becas y capacitación.

<https://www.contramuro.com/industrializacion-el-gran-pendiente-de-morelia-en-desarrollo-economico/>

El **Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento** de Morelia ([OOAPAS](#)) cuenta con cuatro cuadrillas que realizan labores de bacheo tras la reparación de fugas. Aunque este trabajo es constante, actualmente existe un rezago, por lo que se prevé implementar un programa temporal para reforzar la atención, informó **Adolfo Torres Ramírez**, director del OOAPAS.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/ooapas-proyecta-programa-temporal-para-atender-rezago-en-bacheo>

Un rezago que oscila entre el 25 y el 30 por ciento experimenta Morelia en el bacheo por obras hídricas y sanitarias, señaló Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS).

Entrevistado en las instalaciones del organismo, Adolfo Torres explicó que este rezago obedece tanto a un atraso histórico como a un aumento en las obras hídricas y sanitarias efectuadas en la capital michoacana.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/tiene-ooapas-rezago-del-30-en-bacheo-por-obra-hidrica-en-morelia/>



26 DE JULIO DE 2025

SEGURIDAD Y JUSTICIA

Efectivos del Ejército Mexicano se enfrentaron con civiles que los agredieron mientras realizaban patrullajes de reconocimiento en la localidad de La Piedra, en Apatzingán.
<https://www.quadratin.com.mx/justicia/atacan-civiles-armados-a-militares-durante-patrullaje-en-apatzingan/>

Cerca de la medianoche, patrulleros de la **Policía Municipal de Buenavista** fueron agredidos a balazos por un grupo de criminales, sin que se reporten víctimas. Fue en las inmediaciones de la zona centro de la cabecera municipal donde sujetos a bordo de varias motocicletas interceptaron a los uniformados que se desplazaban en una patrulla y **abrieron fuego** en su contra.

<https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/nueve-ataques-en-seis-meses-contra-polic%C3%ADAs-de-buenavista-michoac%C3%A1n>

En la localidad de La Ruana de esta demarcación, los efectivos de la Guardia Civil, el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional decomisaron cuatro armas de fuego calibre 7.62X39 milímetros y una calibre .223 milímetros, así como 410 cartuchos útiles y 18 cargadores, además de equipo táctico.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/aseguran-ssp-y-sedena-5-armas-largas-y-400-balas-en-buenavista/>

Durante el primer semestre de 2025, en Michoacán se registraron **199 delitos de robo a transeúntes**, lo que representa una pequeña disminución en comparación con el mismo periodo de 2024, en el que hubo 205 casos de este tipo. Esto, de acuerdo con los datos de la **Fiscalía General del Estado (FGE)**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-el-primer-semestre-de-2025-fge-contabiliz%C3%B3-199-robos-a-transe%C3%BAntes>

El conductor de un vehículo resultó lesionado tras ser interceptado por presuntos asaltantes que intentaron despojarlo del automotor, la mañana de este viernes en la colonia Emiliano Zapata, en Uruapan.

Respecto a los hechos, se conoció que cerca de las 7 horas el afectado circulaba sobre la calle 18 de Marzo, de la citada colonia, cuando sujetos que portaban arma de fuego lo interceptaron para intentar robarle el carro, pero al oponer resistencia fue agredido a tiros por los delincuentes.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/por-oponerse-a-asalto-conductor-es-baleado-en-uruapan/>



26 DE JULIO DE 2025

Resultado de la atención a denuncias y a los trabajos del operativo Blindaje Zamora, los efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y de la Policía Municipal, detuvieron a un presunto asaltante de tiendas de conveniencia en posesión de seis dosis de droga.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detienen-a-hombre-vinculado-con-15-robos-a-tiendas-oxxo-en-zamora/>

Cada año, entre 30 mil y 40 mil menores de edad son reclutados por el crimen organizado en México, según datos de la organización Reinserta, y aunque la cifra podría ser mucho mayor, según la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) que estima que entre 145 mil y 250 mil niños y adolescentes están en riesgo, la diputada local panista, Vanessa Caratacheca reprochó que la Comisión de Justicia del Congreso del Estado no ha dictaminado una iniciativa que prevé tipificar el delito, además de prevenirlo y atender el fenómeno de manera integral.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/07/25/michoacan-lugar-9-en-reclutamiento-infantil-por-la-delincuencia/>

COLUMNAS

LOS SUSPIRANTES...

El PAN por Michoacán

Por Nicolás Casimiro

"Según *Campaigns & Elections*, el PAN contaría con 5 posibles perfiles para la gubernatura de Michoacán en 2027.

De acuerdo con su estudio levantado el pasado 22 de julio, se trata de **Alfonso Martínez Alcázar, Marko Cortés Mendoza, Germán Martínez Cázares, Antonio Salas Valencia y Manuel Gálvez Sánchez**.

Por su parte, el alcalde independiente de Morelia, **Alfonso Martínez**, contaría con el 38% de las preferencias entre los militantes y simpatizantes panistas.

En tanto, el senador **Marko Cortés** alcanzaría el 31% de las menciones.

Mientras tanto, el diputado federal, **Germán Martínez**, fue citado por el 20% de los panistas y simpatizantes blanquiazules.

Además, el diputado local **Antonio Salas** contaría con el 6% de las preferencias.

Y, finalmente, el presidente municipal de Sahuayo, **Manuel Gálvez**, figura con el 5% de las menciones.



26 DE JULIO DE 2025

Según la casa encuestadora, el PAN contaría con el 28% de las preferencias, contra el 39% del Morena; el 10% del PRI; y, el 8% de Movimiento Ciudadano, mientras que el 15% mencionó que votaría por un candidato, no por un partido político.

Ahí quedan los datos para el análisis, en esta, que parece ser una de las encuestas menos tendenciosas que se han publicado hasta el momento.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-el-pan-por-michoacan/>

--

BAJO LA LUPA

Por Armando Saavedra

“VERGONZANTES RESOLUCIONES DEL TRIBUNAL ELECTORAL”

Después de leer y analizar la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán en el asunto que implica a los candidatos a jueces y magistrados del poder judicial del estado ganadores, cuyos triunfos fueron impugnados por candidatos perdedores, solo podemos concluir, que deben de tener morada de vergüenza la cara, los señores magistrados de dichos tribunal, por los argumentos que utilizaron para validar los triunfos de los candidatos ganadores impugnados.

Lo resuelto por el Tribunal Electoral del Estado, que de manera por demás increíble, avaló la elegibilidad de JOSÉ ALFREDO FLORES VARGAS como magistrado del Tribunal de Disciplina Judicial, utilizando para ello, argumentos por demás infantiles, como el siguiente expuesto por la magistrada AMELÍ GISSEL NAVARRO LEPE: “me lleva a votar en contra, es que no hay un parámetro objetivo o con certeza para todas las partes, con el que este tribunal determine las materias que aplicarían o se vincularían con el caso contenido, incluso tanto cuáles y cuántas, ya que pudiera ser discrecional, cuántas y cuáles someter a evaluación, para obtener el parámetro.”

Verdaderamente de risa el argumento infantil utilizado por la jurista, como que ¿Cuántas y cuáles materias? Solo había que observar la constancia de calificaciones que el entonces aspirante y hoy candidato ganador presentó cuando se registró, en el que se aprecia con claridad absoluta que su promedio de calificaciones en los estudios de su carrera fue de 7.8 y por lo tanto, no cumplió el 8 que la ley establece como requisito...”

<https://conlupa.com.mx/?p=469840>

--

DE INTERÉS PÚBLICO

Hulk, Ossy y la maestra Irma

Por Jaime López Martínez

“Un retrato macabro de la 4T:



26 DE JULIO DE 2025

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, usa su posición y los conductos oficiales para que el pleno guarde un minuto de silencio por la muerte de Ozzy Osbourne, músico inglés.

Este jueves, el gobierno de Puebla emite una esquela oficial por la muerte del luchador estadounidense Hulk Hogan.

Detalle menor: el diputado Gutiérrez es morenista y el gobierno poblano es encabezado por el también morenista Alejandro Armenta.

El minuto de silencio por el rockero británico y la esquela oficial por la muerte del luchador, podrían pasar como meras anécdotas, de no ser porque también en las últimas horas una maestra jubilada de Veracruz, que manejaba un taxi para aumentar sus ingresos, fue ejecutada por el crimen organizado por no pagar la cuota impuesta. Pero para la maestra no hubo ni un minuto de silencio ni una esquela oficial de nadie. Irma Hernández Cruz, de 62 años, fue reportada desparecida el martes mientras manejaba su taxi en el municipio de Álamo, en Veracruz. A las pocas horas se hacía viral en redes un video dantesco: la maestra arrodillada en medio de sujetos armados y embozados, advierte: "compañeros taxistas, con la mafia veracruzana no se juega, paguen su cuota, como debe ser, con ellos...o van a terminar como yo".

La maestra Irma no alcanza, en los tiempos estelares de la 4T, la estatura de un rockero o un luchador. Para éstos, minuto de silencio y esquela oficial. Para ella, solo el silencio cruel. Disfrutemos lo votado."

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/hulk-ozzy-y-la-maestra-irma/>